

» CUENTAN QUE

TECHO-Chile: Plan de Emergencia Habitacional del Gobierno alcanza solo 31% de meta en campamentos

A menos de dos años de que concluya el mandato del Presidente Gabriel Boric, el Plan de Emergencia Habitacional (PEH), una de las principales iniciativas del Ministerio de Vivienda y Urbanismo (Minvu), registra un avance del 31% en intervenciones en campamentos, hasta agosto de este año.

Así lo establece un informe realizado por el centro de estudios de TECHO-Chile con información obtenida vía Ley de Transparencia, que entregó los datos recabados hasta el 13 de agosto. El plan incluye varios programas, de los cuales Construyendo Barrios y Gestión Habitacional están dirigidos a mejorar la calidad de vida de las familias que viven en campamentos, con el objetivo de intervenir en

un total de 1.364. Sin embargo, según los datos entregados a la fundación, solo se ha avanzado en 422 campamentos desde el inicio del programa, en abril de 2022.

Además, solo el 2,4% de las intervenciones previstas están finalizadas; el resto de los proyectos en curso se encuentra en etapas preliminares o aún sin terminar. Esto significa que más de 900 comunidades continúan esperando la intervención del Estado.

Según Alejandra Cajas, subdirectora ejecutiva de TECHO-Chile, estas familias carecen de un acceso "adecuado a agua potable, alcantarillado y electricidad". Indica que por esto, es "apremiante que el Gobierno ponga acelerador a los programas que buscan mejorar la calidad de

vida de las familias que viven en asentamientos informales y que hoy cuentan con una baja ejecución".

A Cajas le parece contraproducente que "ante estas cifras, en el proyecto de Ley de Presupuesto 2025 se estén disminuyendo en un 46% los recursos del programa del Ministerio de Vivienda y Urbanismo dirigido a campamentos, es decir, Asentamientos Precarios".

El PEH es una iniciativa lanzada por el Gobierno para enfrentar el déficit habitacional en el país y tiene como meta construir 260.000 viviendas, entre 2022 y 2025. Sin embargo, solo 11.418 viviendas del PEH están destinadas a soluciones habitacionales para campamentos, una cifra que contrasta con el Catastro 2024



JAVIER ZAMORA

El plan busca intervenir en un total de 1.364 campamentos.

del Mirvu, el cual identificó 1.432 campamentos en el país, lo que equivale, según TECHO-Chile, a más de 113 mil familias que habitan en estas condiciones.

La fundación asegura que son 665.933 familias las que hoy necesitan una vivienda, porque habitan en viviendas irrecuperables, allegadas o hacinadas, en espacios que no se pueden ampliar o en campamentos. Por esto, Javier Moncada,

directora del centro de estudios de TECHO-Chile, destaca que "la cifra de soluciones dirigidas a campamentos que componen el PEH es claramente insuficiente, considerando que el 17% del déficit habitacional corresponde a hogares que viven en campamentos. Por lo tanto, vemos que los campamentos, una vez más, siguen sin ser sujetos de la política pública".